

## En los alrededores del Mercado y en todos los lugares donde se reúnen gentes de humilde condición se recojen firmas para defender el contrato Dalton

Hemos tenido ocasión de presenciar cómo se hace la recolección de firmas en favor del contrato Dalton.

En los alrededores del mercado, en los cafés y sitios donde se reúnen obreros y gentes de humilde condición, se presentan unos individuos que después de larga conversación, en la que ante la admiración de las gentes, ponderan las excelencias del contrato Dalton, ponen ante los presentes un

pliego en el que los invitan a firmar, asegurando que es la única forma de que así se realice tan magnífica obra.

Ignoramos el sueldo que cobrarán estos propagandistas, pero no hay duda de que lo merecen, ya que hemos podido apreciar que entre los mismos hay excelentes oradores.

«Señores», exclamaba uno de ellos casi emocionado,

«los opresores del pueblo, los que medran a su costa y cargo, se niegan a favorecer esta iniciativa que va directamente en beneficio de las clases pobres». «El contratista es un filántropo, un desinteresado que ha venido a nuestro país con la sola misión de ayudarnos a nosotros, de poner a nuestra disposición su enorme fortuna».

Ante tan convincentes argumentos, y como esa clase

de auditorios es siempre propicia para creer todas las atrocidades que se le cuentan, los pliegos se van llenando de firmas y no ha de tardar mucho en que se presenten ante los poderes públicos como una cosa espontáneamente aceptada.

Está visto que los defensores del contrato Dalton, no reparan en pelillos cuando se trata de sacrificarse en favor de sus semejantes.

## No ocurren tantos choques de autos como anteriormente

El señor Agente Principal de Tráfico, nos ha informado de que en la actualidad no se registran el número de choques de automóviles y camiones, como anterior-

mente se sucedían, debido a que se han suspendido a más de veinticinco chafers por considerárseles peligrosos en el manejo de carros.

## Un recurso de Habeas Corpus

El menor Ismael Cortés, ha interpuesto recurso de Habeas Corpus, manifestando que hace 38 días se encuentra detenido por orden del Agente Principal de Policía de esta ciudad, sin que

haya cometido delito ni falta que sirva de justificativa a esa restricción de la libertad.

La Corte pidió informe al señor Agente, y éste envió las respectivas diligencias.

## En Niza se hundió un hidroplano hiriéndose un pasajero y el piloto

**Reina excitación en Alsacia por no haberse permitido ocupar sus curules a los diputados autonomistas**

París, 10.—Noticias llegadas de Alsacia, aseguran que existe en toda la provincia gran excitación política por haberse negado la cámara a que los diputados autonomistas tomaran posesión de sus curules en el congreso.

**Oficiales franceses complicados en un contrabando de armas en Alemania.**

Duisburg, 10.—En las investigaciones practicadas sobre el decomiso de un contrabando de armas se averiguó que se hallaban complicados en el mismo algunos oficiales franceses.

**Declaraciones de Churchill en la evacuación de Rhenania**

Londres, 10.—En un discurso pronunciado en la cámara de los comunes negó Churchill que la cuestión de las reparaciones tenga conexión con la evacuación de Rhenania que él propicia. Según sus palabras, Alemania declina la determinación de fijar una suma definitiva en concepto de reparaciones.

**Los residentes franceses en el Brasil inaugurarán un monumento a las víctimas de la guerra**

Sao Paulo, 10.—El domingo se celebrará en el cementerio de Araca la inauguración del monumento a las víctimas de la gran guerra, costeado por la colonia francesa del Brasil.

**Conmemoróse en Buenos Aires la fundación de la revista «Caras y Caretas»**

Buenos Aires, 10.—Conmemoróse con gran solemnidad el treinta aniversario de la fundación de la revista «Caras y Caretas». Los redactores y el personal de la revista colocaron una placa conmemorativa en la imprenta donde se tiraron los primeros números.

**Tilden fue descalificado como amateur en el campeonato de Tenis**

New York, 10.—La Asociación Internacional de Tenis descalificó al jugador Tilden como amateur. Por esta razón se le impedirá tomar parte en los campeonatos internacionales de esta categoría.

**Se estableció un premio al primer periodista francés que haga un viaje aéreo de París a Río de Janeiro**

París, 10.—El premio de veinte mil francos en favor de la Prensa Latina, será concedido este año al primer periodista francés que acompañado de pilotos franceses realice la travesía aérea de París a Río de Janeiro. Este premio fue establecido por el Periódico brasileño Journal de Comercio.

**Se erigirá un monumento en memoria de los naufragos del «Lusitania»**

Londres, 10.—en memoria de los naufragos que perecieron en el «Lusitania», se erigirá un monumento en la ciudad de Queenston (Irlanda).

**Ha sido nombrada la delegación española que asistirá a la conferencia aérea de Chicago**

Madrid, 10.—El comandante de aviación Joaquín Pérez Seoane vicepresidente del Consejo de Aeronáutica, ha sido nombrado jefe de la delegación que asistirá a la exposición y conferencia aeronáutica de Chicago.

**En Niza se hundió un hidroplano hiriéndose el piloto y un pasajero**

Niza, 10.—Una gran tormenta sorprendió a dos hidroaviones en alta mar. Uno de ellos pudo aterrizar felizmente, pero el otro se volcó completamente al hacerlo, resultando herido de gravedad el piloto y un pasajero.

**Fue encontrado en New York un famoso cuadro desaparecido hace un siglo**

New York, 10.—Fue encontrado en esta ciudad un retrato pintado por el alemán Anton Graff en el siglo XVIII y que tiene un gran valor histórico. Ese cuadro había desaparecido hace más de un siglo, habiendo sido una grata sorpresa para los amantes de las obras clásicas, su aparición en esta ciudad.

**El embajador americano en Londres derrotado en la elección de senadores volverá otra vez a Inglaterra**

Washington, 10.—Houghton, que resultó derrotado en las elecciones de senadores celebradas el martes, regresará rápidamente a Londres donde volverá a encargarse de la embajada ante el gobierno británico. Antes de su viaje conferenciará con el presidente Coolidge.

## No quieren hostería ni taquilla en San Sebastián

Vecinos de San Sebastián y de la calle de Paso Ancho, han solicitado, por medio del Agente Principal de Policía de aquel lugar, que no se permita se abra hostería ni taquilla en Paso Ancho, pues aunque se dice que es una entrada para el tesoro escolar, con ello no está de acuerdo la misma

Junta de Educación de San Sebastián.

Agrega aquella autoridad de que en calle de Cascajal, de su jurisdicción, existe una hostería la cual «le cuesta mucho trabajo» vigilar, todas las noches» y que en cuarto se le tome infringiendo la Ley de Licores, se procederá a cerrar dicho negocio.

## No se ha resuelto lo de la ampliación de la Avenida A en Limón

Las gestiones que se han venido haciendo para que la Northern Railway Co. proceda a levantar la vía tendida en la Avenida A, en Limón, no han tenido aún el resultado que era de esperarse, por lo que se

sugiere a aquel Municipio que tome la iniciativa a fin de obligar a la empresa a retirar los rieles.

Dicha Avenida se encuentra en desastrosas condiciones y urge pavimentarla debidamente.

## Un municipio agradecido

Habiendo sido nombrado el Agente Sanitario e Inspector Cantonal de Higiene, la Municipalidad de Mora acordó: dar las gracias al señor Secretario de Salud Pública y, a la

vez, hacerle presente que esta Corporación está en la mejor disposición de apoyar cualquiera iniciativa en pro de mejorar en cuanto sea posible el estado sanitario de la población.

**Llegó a España el alemán que realiza un viaje a América en un botecito**

Coruña, 10.—Recibiéronse noticias de haber arribado al pequeño puerto de Murguía, el alemán que, en un botecito, piensa realizar un viaje a los Estados Unidos.

**Falleció una distinguida dama de la aristocracia española**

Madrid, 10.—Falleció en esta ciudad la condesa de patillas, una de las damas más distinguidas de la nobleza española. Su entierro se celebrará con toda solemnidad.

**Toral será ejecutado en el próximo mes de diciembre**

México creese que José de León Toral, condenado a la última pena por el asesinato del General Obregón, será ejecutado en los primeros días de diciembre.

# La Curia Metropolitana no quiso aceptar una manzana de terreno que vale \$ 80,000

## Posiblemente la Junta Progresista del Barrio Bolívar pedirá ese lote para la "Escuela República del Salvador"

Por mediaciones de la Junta Progresista del Barrio Bolívar de esta capital y por ser un ade- feso, fue destruido el Cementerio de los colé- ricos del año 56 que es- ta emplazado frente al Cementerio General.

Luego se hubo de ve- rificar una gestión de vecinos de aquella loca- lidad para pedir a la Municipalidad y luego al Congreso, la manzana de terreno disponi- ble, para edificar en ella

un santuario ofrecido a Santa Lucía, patrona del barrio, y abogada según el culto católico de las enfermedades de la vista.

Tanto en el Ayunta- miento como en el Con- greso, las gestiones fue- ron felices y hasta es- tuvo listo un documento para que la institución legalmente llamada Las Temporalidades de la Iglesia católica aceptara la valiosa donación.

Hay allí diez mil va- ras cuadradas que al

precio mínimo de ocho colonos son ochenta mil colonos.

Y sin embargo, supi- mos que el señor Vica- rio General, Monseñor Porras no quiso aceptar la donación.

Con motivo de este incidente que ha llega- do al rumor público, los vecinos se creen defru- dados en sus esperanzas y como último recurso se aguarda el regreso del cura de la Merced, Presbítere Valenciano

quien debe llegar la se- mana entrante de Gua- temala, donde fue a asis- tir a la consagración de dos prelados.

Pero de un modo ex- traoficial hemos sabido que si rotundamente la Curia Metropolitana se excusa de aceptar el ter-reno por creerlo gravoso para sus intereses el mantenerlo y organizar la edificación del San- tuario de Santa Lucía, se harán gestiones para ofrecer dicho terreno a la Junta de Educación para que allí se edifique la futura escuela Repú- blica de El Salvador ofre- cida por el señor Presi- dente de la Junta de Educación don Anóres Boza en su brillante dis- curso del lunes cinco, en que se bautizó la Escuela.

Hermoso es el pro- yecto: una manzana com- pleta para una escuela sería lo ideal y allí se levantaría un edificio con su fachada hacia el Este, que daría muchí- simo lucimiento al ba- rrio.

Y de una vez se ha- bilitaría el Barrio Bolí- var, el de Keith y el de Colón con una escuela que tanta falta hace allí.

Cjalá este negocio se active en su nueva for- ma, ahora que el Con- greso está reunido, pues así se aprovecharía la ocasión para que se va- riará el decreto de tras- paso.

Hay necesidad urgen- tísima de escuelas para los barrios occidentales de la ciudad y no com- prando terreno, con la circunstancia que co- mentamos, la economía de la Junta sería consi- derable.

Los vecinos de Colo- nia Bolívar apoyarán mucho este movimiento que tanto conviene a sus intereses.

# En la República de El Salvador se ha elogia- do la dirección de nues- tra Fábrica de Licores

Recientemente hemos visto en la Gaceta Ofi- cial un importante in- forme referente a la Fá- brica Nacional de Li- cores.

Se debe al competen- te hombre público del Salvador don Pedro Fon- seca, ilustre geógrafo y estadístico de aquella nación hermana.

El señor Fonseca vi- sitó varios centros ofi- ciales por comisión del señor presidente salvado- reño don Pío Romero Bosque, y en su informe se consignan importan- tes observaciones y me- recidos elogios para va- rios centros nacionales.

Pero en cuanto a la Fábrica Nacional de Li- cores consigna calurosos elogios y comenta con todo favor el progreso alcanzado en la admi- nistración y en el equipo.

En realidad, la fábrica es por su organización un establecimiento mo- delo y tanto el gobierno anterior como el actual, han puesto todo su inter- és por dotarla de las mejores máquinas, de los últimos aparatos y de valiosos edificios de

acero y de concreto que serán para más de 50 años.

Entre las nuevas de- pendencias vale la pena visitar la bodega de dulce ya preparada para la producción de dulce del año que sigue y que se- rá a prueba de filtracio- nes y provista con un moderno sistema de ro- mañas automáticas y de carritos aéreos para el transporte.

Una de las tareas me- jores del señor Orozco Casarla, ha sido el de aprovechar todas las fru- tas que produce el país para la fabricación de vinos naturales y en ello la fábrica ha sabido ven- cer, pues produce admi- rables bebidas ya pre- miadas en algunos cer- támenes.

Lo más notable en ese establecimiento nacional es el control de las cuen- tas que se hace bajo el más moderno sistema de contabilidad y de com- probantes. En su ramo es quizás el centro ofi- cial más recomendado por la claridad y facili- dad con que las cuentas son llevadas.

## El Ilustrísimo Señor Obispo O'Connell

dijo en el Púlpito de la Catedral de New York que no es el trabajo sino la ansiedad lo que destruye al sér humano



Nadie, jamás ha dicho mayor verdad. La ansiedad, las contrariedades y las penas arruinan el estómago y los nervios. Las mortificaciones son para el organismo como fricción que destruye el estómago y los nervios, lo mismo que la fricción destructora de las máquinas

LA DISPEPSIA produce malestar, y afe- ciones intestinales, del hígado y el corazón. Las personas que asimilan sus alimentos disfrutan de la vida; a los dispépticos y nerviosos, a los que tienen un hígado muy perezoso, les falta energía y son cobardes para la lucha por la existencia.

No se duerme bien si no se digiere bien. Hay drogas que hacen digerir las comidas, pero purgan e irritan; sólo las *Pastillas de Papaya HAHNEMANN* normalizan y dan jugos gástricos vigorosos al estómago y salud al hígado, expelen suavemente de los intestinos las materias por- dadas que descomponen la sangre y envenenan el organismo.

Ciertos laxantes crían el hábito de las drogas y acaban con las membranas mucosas. Las *Pastillas de Papaya HAHNEMANN* eliminan el veneno que se acumula en los intestinos ayudándolos en sus normales funciones musculares, y son los más eficaz e inofensivos para combatir la biliosidad y la ictericia.

El *Específico HAHNEMANN contra las Lombrices* extermina y hace expeler las lombrices a los niños, devolviendo la tranquilidad a los padres.

El *Específico HAHNEMANN contra el Paludismo* cura radical- mente el Paludismo, la Malaria, las llamadas «Fiebres de los Pantanos» y todos sus aniquiladores síntomas de calenturas intermitentes; expelle del organismo el germen de la enfermedad.

*Auroderma HAHNEMANN* para la curación rápida de los males tormentosos de la piel causados por el alojamiento de parásitos en los tejidos subcutáneos y todos los desórdenes desfigurantes de la epidermis, inclusive la sarna. La aplicación es aseadísima. Puede hacerla un niño.

El *Específico HAHNEMANN contra los Dolores de Cabeza*. Los corrige en tres a cinco minutos sin deprimir el sistema nervioso. Cura todos los dolores de cabeza agudos o abrumadores, sea cual fuere su causa.

El *Específico HAHNEMANN contra la Anemia*. Da sangre rica, vivifica el sistema, devuelve la lozanía a las personas de poca sangre; ace- lera la convalecencia de largas enfermedades.

El *Específico HAHNEMANN contra el Reumatismo*. Alivia des- pués de tres o cuatro dosis y cura en 5 días el reumatismo reciente, cró- nico o agudo, muscular o inflamatorio, la ciática, el lumbago y toda afe- ción reumática.

El *Específico Femenil HAHNEMANN*. Regulariza el menstroo desordenado, doloroso, abundante u obstruido.

Agentes Generales en Costa Rica: **HERMANN & ZELEDON, San José**

## Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR \* EDITOR \* MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Brouta.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto alabogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su inescén- humorismo de sus paradícono- causticidad de su vena sagaz, el generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «cas y la inpetuosidad de la «avis clasmó» de sus estructuras, la

Los tomos publicados son los siguientes:

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación \$ 3.50
- Trata de Blancas
- II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos 4.25
- III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE 4.25
- IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound 4.25
- V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento 4.25
- VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La com- mandanta Bárbara 4.25
- VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet 4.75
- VIII. LA CASA DE LAS PENAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Jans- ka, la Emperatriz bolchevique 4.25
- IX. MATRIMONIO DESIGUAL - La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny 3.50
- X. PIGMALIÓN 3.50
- XI. SANTA JUANA 3.75

## ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO  
EL COMENTARIO OPORTUNO  
LA INFORMACION INTERESANTE  
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.  
30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.  
Se puede servir desde el primer número.

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panadería LA JOSEFINA de don ALBERTO ODIO junto a la fábrica de café molido «El Gallito» Harina de la mejor : Higiene Buen trato a los clientes

# Cables en broma

NO SE ASUSTARON

El comandante Ecker ha declarado que es de todo punto falso que los pasajeros del «Conde Zeppelin» se hayan asustado cuando supieron que el estabilizador se había descompuesto. «Al contrario, dice el jefe del dirigible, se manifestaron encantados de la vida».

He ahí unos pasajeros valientes, como que ya iban resueltos a lo que viniera. Dicen que algunos jugaban al ajedrez en los momentos del accidente, y preocupados por salvar al rey de un jaque inminente, apenas hicieron aprecio del peligro. Otro que jugaba al dominó, al oír la alarmante noticia, diz que exclamó: ¡Cerrado a blancas! ¡Así nunca se pierde, vamos a contar. Eso es lo que se llama serenidad y no tonterías. Con pasajeros así se puede viajar no digamos en dirigible, sino hasta en el lomo de un albatros.

¡Mechdentruchderwirlendenhaussen! que quiere decir: ¡nuestras felicitaciones!

## INCONVENIENTES DEL CHARLESTON

Se ha descubierto que el baile llamado «charleston» deforma las piernas, haciendo que las rótulas converjan una con otra como para darse un beso; lo cual da por resultado que las bailadoras de esa exótica danza adquieren el aspecto de polichinelas femeninas. Y ese defecto es tanto más visible cuando que las faldas que se llevan actualmente por las mujeres nada encubren y todo lo ponen de manifiesto.

El charleston, por lo tanto, va perdiendo terreno y dentro de poco habrá pasado a la historia coreográfica como pasaron el can-can y la varsoviana.

Con lo cual valgan verdades, nada se habrá perdido; porque el baile de que tratamos todo tendrá, menos artística. Es sencillamente un descoyuntamiento de todos los miembros que recuerda la manera de

bailar de las marionetas con piernas y brazos de trapo, a los cuales se sacude desde arriba por medio el pescuezo.

«De profundis» por el charleston. ¿Qué seguirá después?

## YA NO HAY AMOS

Un escritor mexicano que actualmente reside en la Habana, dice en correspondencia particular, ha visto la luz en un diario de la capital: «Es un gran acierto civil, talentoso y revolucionario el que la época de los amos haya pasado ya por ventura y para siempre en México».

¿Pues cómo será eso? porque si ha pasado la época de los amos, también debe haber pasado la de las sirvientas, porque ambos conceptos son correlativos y no pueden existir los primeros sin los segundos ni éstos sin aquéllos.

Lo que el notable publicista debió haber dicho es que ahora los sirvientes son los amos de los amos son los sirvientes.

Y eso sí, ni quien lo contradiga.

## NO PODIA SALIR

De la ventana de una casa de la calle de El Chorrizo, en México salían voces pidiendo auxilio. Acercóse un transeunte, y las voces entonces dijeron que no había peligro alguno, sino que don Domingo Rojo estaba allí desnudo y sin poder salir, a causa de que su mujer, con quien había tenido un disgusto la noche anterior, se había marchado llevándose todas las ropas de hombre y mujer que existían en la habitación.

—Si quiere Ud. que le compre un vestido, deme por el postigo el dinero necesario, indicó caritativo el transeunte.

—¿Dinero? ¡Ay de mí! ¡Cree usted que quien se llevó hasta el último hilacho me iba a dejar el numerario?

—Pues, amigo, entonces, que usted lo pase bien.

Y allí está don Domingo Rojo hasta la fecha, rojo de vergüenza

# De la Administración Para reorganizar el Sanatorio Carit

## General de Mercados

### Hace falta un fisiólogo

La Comisión de Sanidad está en grandes dificultades para llenar las necesidades del presupuesto anual de 1929, pues la suma asignada para sus gastos es muy reducida.

Las atenciones de esa Corporación son muchas y para llevar a cabo sus tareas necesita un presupuesto, sino holgado, por lo menos que responda a sus necesidades.

Si a las Comisiones no se les dan los recursos necesarios para llevar a término sus obras, no se puede exigir de ellas una labor eficiente.

A la Comisión de Sanidad le falta alrededor de siete mil colones a fin de cerrar su presupuesto de gastos, de modo que sería de desearse que la Municipalidad acordara este aumento en el valor asignado para el año entrante.

La Comisión de Sanidad está integrada por tres médicos muy honorables los doctores Cor-

dero, Ovares y Rodríguez, que ponen todo su empeño y actividades al servicio de la comunidad para cumplir del mejor modo posible con sus cargos. En sus manos los valores municipales están perfectamente resguardados y la Corporación Municipal puede tener seguridad de que los fondos que a ellos se confía están bien manejados.

Una de las atenciones de la Junta de Sanidad consiste en el riego de la ciudad, actualmente no hay medios para efectuarlo en el próximo verano, pues las dos regaderas con que se hacía ese trabajo están inservibles, de modo que sería del caso un acuerdo Municipal inmediato sacando a licitación la compra de dos o tres regaderas para que la persona o compañía que haya de traerlas pueda entregar las a más tardar en el mes de enero, de lo contrario en el verano entrante nos ahogará el polvo.

Hace días se rumora que el doctor Sáenz dejará la dirección del Sanatorio Carit de Cartago.

Entendemos que su mala salud ya no le permite un trabajo tan fuerte y que se aumentará indudablemente con las fuertes labores próximas a iniciarse en aquel asilo.

La Junta Administradora del Sanatorio Carit ha considerado algunas veces la posibilidad de un cambio cercano, pero no se ha podido resolver por falta de un profesional que quiera irse por la dotación actual que relativamente es poca.

Habíamos oído citar para esa dirección el nombre del doctor don Francisco J. Rucavado, médico distinguido, quien casualmente acaba de regresar de los Estados Unidos donde estuvo estudiando las instalaciones de sanatorios y dispensarios preventivos.

Cree el doctor Rucavado que aquí hay que realizar una gran labor de defensa en cuanto al avance de la tuberculosis y que el propio sanatorio cartaginés debe llevar nueva y decidida orientación.

Pero lo más necesari-

rio, nos decía en otra ocasión un médico, es traer un experto fisiólogo para que encauce la dirección del hospital durante un tiempo, ya que por los elevados sueldos de que disfrutaría, no es posible dejarlo definitivamente.

El gobierno debiera marcar su orientación en todas estas actividades y ya que se están mandando tanto estudiante al exterior para la carrera médica, deben fijarle a unos dos la obligación de hacer cursos de fisiología.

Otra necesidad inmensa es la de especializar hasta cinco de los estudiantes de medicina que están en Europa en medicina legal.

El estudio de crímenes en su parte médico legal interesa hoy demasiado al juez moderno. Si bien es cierto que en este renglón se han distinguido aquí los doctores Fonseca Calvo, Zedón y Barrionuevo, se requiere ir más allá.

El recargo de la asignatura de medicina legal, es urgentísimo y en ello se debiera interesar el Consejo de Ministros en el caso de otorgar nuevas becas en cumplimiento de las leyes del Congreso.

**Donde**  
**ROBERT**  
**toda su ropa**

por su desnudez y sin hallar quien se duela de él y le regale un vestido aunque sea inglés legítimo, de esos de a doscientos pesos.

### TEMPLO HIPOTECADO

Cierto pastor metodista de Los Angeles, California, tuvo algunos apurillos de dinero y se le hizo fácil conseguirlo constituyendo hipoteca sobre el templo que regentea. Pero al saber los fieles que se había llevado a cabo lo que ellos calificaron de una profanación, descalificaron al pastor, y la iglesia se ve desde entonces completamente vacía.

¡Mal negocio para el pastor! Con todo, éste dice que no hay ofensa a Dios ni al prójimo en echar cada uno por mano de lo que puede para salir de drogas, y que sus feligreses insisten en boycotearlo, él hará lazo por otra punta viéndose a donde la gente sea más razonable, y dejan-

do a las ovejas angelinas sin pastor y con su templo hipotecado. Y eso sí que será un gran trastorno, porque con amén, amén, se gana el edén, y no habiendo quien incite a la oración, los metodistas van a quedar en Los Angeles a merced de los malos espíritus.

¿Por qué no hacer una componenda? Págen los fieles el gravamen a escote y todo quedará solucionado. Que es precisamente lo que el pastor ha de haber esperado cuando se resolvió a echarle al templo la carga.

### ¡Venga Alegria!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdido leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 CENTOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

Leyendo GUTIÉRREZ recobrac la alegría perdida.

## UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

# LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUÁTR OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

## Historia Universal del Proletario

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empaquetados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó

Suscríbese a LA PRENSA

## OBRA SENSACIONAL

# El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$ 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

# SOCIALES Y PERSONALES

A cargo de NAPOLEON CRUZ

## PROXIMO MATRIMONIO

El 18 del corriente es el día señalado para la boda del estimable joven don Jorge Carrasquilla con la simpática y virtuosa señorita Emilia Argüello Thompson. La ceremonia se verificará en la capilla del padre Zúñiga a las cuatro de la tarde en Aranjuez, y luego los invitados pasarán al Hotel Continental donde se les servirá un suculento té. Para los futuros esposos deseamos todo género de felicidades.

## VIAJEROS

Procedente de Colombia pasan una temporada en esta capital don Carlos Vallogim en compañía de su señora esposa e hija. Partió hoy para Puntarenas doña Isabel v. de Casas. Salió para Cervantes el joven don Rodrigo Tinoco. De Ciruelas estuvieron ayer entre nosotros el Licenciado don Diógenes Bonilla en compañía de su señora esposa. Para New York saldrá

en breve don José Gargallo P. De Limón vino doña María del Barco de Jurado. Salió para Limón doña Elvira de Castro. Don Eduardo Baldoiceda partió para la ciudad de Limón. Prepara viaje para la ciudad de New York el joven Licenciado don Alfredo Jiménez. Procedentes de New York llegaron anteayer a bordo del «Calamares» los distinguidos viajeros Mr. & Mrs. Corbishley, acompañados de su encantadora hija Bessie. Se hospedaron en el Hotel Continental y regresarán hoy a Limón llevando muy gratos recuerdos de su estadía en esta capital.

## ENFERMOS

El doctor Barrionuevo se encuentra bastante delicado de salud. Hacemos votos por su mejoría. Un tanto enfermo se halla don Eduardo Garnier. El niño Guido Rivera S. se encuentra enfermito. Para Cartago salió hoy completamente restablecido

de la Clínica del doctor Figueres el señor don Félix Rivera Pitti. Lo acompañarán sus hijos don Alcibíades y doña Elena Rivera. Completamente restablecido se encuentra de su delicada dolencia el apreciable caballero Licenciado don Pedro Pérez Zeledón. Sigue mejor el niño Mario Mesén Quirós.

## CUMPLEAÑOS

Celebró ayer el día de su natalicio el niño Alberto Orlich Carranza, con este motivo fue muy regalado por sus amiguitos y por sus señores padres. LA PRENSA le envía por este medio sus felicitaciones más sinceras.

## COMIDA

Un grupo de amigos han obsequiado con una comida a don José María Cañas con motivo de su triunfo en el Certamen Literario organizado por el «Diario de Costa Rica». Fue una fiesta íntima en donde se hicieron elogios calurosos por el triunfo del novel escritor. LA PRENSA felicita muy cordialmente al señor María Cañas por su triunfo literario.

## HOMENAJE DE SIMPATIA

Los empleados de la Dirección Gen. de Obras Públicas le dedicarán un homenaje de simpatía a su ex-Director. Consistirá dicho homenaje en un pergamino en donde se expresarán los sentimientos de gratitud y de

simpatía para el ex-Jefe y excelente amigo Ingeniero don Manuel Emilio Vázquez.

## PROXIMA FIESTA EN LA ESCUELA «GARCIA FLAMENCO»

La Directora y personal docente de la Escuela Superior de Niñas N.º 4 «García Flamenco», organiza para estos días una simpática fiesta escolar a la cual serán invitados probablemente los delegados del magisterio salvadoreño que son actualmente nuestros huéspedes.

## LA COMIDA DE HOY EN LA LEGACION ARGENTINA

Esta noche, a las 20 hrs. se efectuará la comida que el Encargado de Negocios de la Argentina, Excmo. señor don Enrique Loudet obsequiará a los vencedores en el certamen literario del «Diario de Costa Rica». Este gesto simpático del señor Loudet, unido a otros muchos, hacen de este Diplomático, el verdadero apóstol del hispanoamericanismo.

## FESTEJANDO EL 10º ANIVERSARIO DEL ARMISTICIO

En ocasión de celebrarse mañana el 10º aniversario del Armisticio, un grupo de caballeros de la colonia norteamericana festejarán esa magna fecha con una comida que se celebrará en el Hotel Continental, esta noche a las 19 horas.



## «Ticos» vs. «Braves» será el encuentro sensacional para mañana

Mañana en el Estadio Nacional, a las 9 de la mañana, se encontrarán las formidables novenas de Limón, de la Liga Atlántica. Son los eternos rivales de ese puerto en el rey de los sports. El Tico es el campeón de este año, habiéndole ganado los últimos dos desafíos de campeonato a los «Braves».

Muchos jugadores del Tico pertenecen a la novena «Nicaragua» que jugó contra los marinos de «Cocosolo» para la inauguración del Estadio; tales como el Catcher Mario López, Domingo López (conocido por «Garrero»), Rigoberto Solís, Francisco Monterrey y Justo Altamirano. Mario López viene como capitán y Juan Manuel Morales como Manager.

Los «Braves» (novena de color), trae como capitán a N. López, de pitcher estrella, al bien conocido por nuestros fanáticos, a B. Scott (conocido por Big-Boy). López actuará como catcher. El manager es

Charles Gordón. Según los programas aparece como Chief Umpire a Mr. Oscar Sittenfield y umpire de bases Mr. Learly y como anotador Livers y Stahl. Don Eduardo Garnier, a quien confiaron esos clubs todos los arreglos para ese sensacional encuentro, actuará como encargado del campo.

El Sr. Garnier me ha manifestado que está dispuesto a que nadie invada el campo de juego, y es una medida muy acertada, máxime que se trata de una apuesta de \$1000 y otras más que se cruzarán.

Un fanático americano de Limón, ha apostado a los Ticos la suma de \$200.

Habrán un tren expreso de Limón para San José en la madrugada del domingo y regresará a Limón el lunes en la madrugada.

Existe una gran expectación para presenciar ese juego que puede considerarse como un encuentro internacional.

## Arribó a México un gran aeroplano Ford llevando once pasajeros

México 10.—Hoy arribó al puerto aéreo central de esta ciudad el gran aeroplano Ford de tres motores, que trajo once pasajeros, entre ellos Madux, presidente de la Air Lines, que viene a México con objeto de gestionar la concesión del establecimiento de comunicaciones aéreas entre la costa occidental de México y los Estados Unidos.

## Un célebre pianista mexicano dió un concierto en celebración del triunfo de Hoover

New York 10.—Con motivo del triunfo de Hoover, el notable pianista mexicano Alfredo Cuadra dió un concierto clásico, obteniendo un gran triunfo. Los críticos de arte aseguran un brillante porvenir al joven Cuadra.

## En Honduras se destruyó un aeroplano salvándose milagrosamente sus tripulantes

Tegucigalpa, 10.—Antier, un biplano de la empresa de transportes del doctor Primos, se estrelló desde una regular altura, saliendo los tripulantes milagrosamente ilesos.

## El ministro americano obsequió al Presidente de Honduras

Tegucigalpa, 10.—El señor Presidente Paz Barahona fue obsequiado con un gran banquete por el señor ministro de Estados Unidos. Asistió a la recepción toda la representación del cuerpo diplomático.

## BETTINA DE HOLST

Ofrece un lindo surtido de vestidos para baile y teatro desde \$50.00 en adelante. Saídas de teatro. Acaban de llegar elegantes vestidos para calle, en todo color y hasta la medida más grande; también de luto. Vestidos de algodón. Saquitos astrakan. Sobretodos. Sweaters todo tamaño. Inmenso surtido de flores, abenicos, encajes, azahares, medias, pañuelos. Sombreros el surtido más grande en Costa Rica; pieles en tiras y cuellos; cintas, galones, hebillas, botones, etc.

## Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 94

## LA NOVELA IDEAL

Todas las semanas publica una novela de 32 páginas con un dibujo en la portada. Es la mejor colección de novelas sociales que se publica en España, pues en su lectura encontrará el lector temas variados de literatura reconfortante y se emancipará de tantos prejuicios que son la causa del malestar de la Humanidad.

Si no quiere usted ser un rezagado en la vida lea LA NOVELA IDEAL todas las semanas. Vale 15 céntimos y se vende en el kiosco LA PRENSA.

## Contienda femenil

Lupe Vélez y Jetta Goudal rompieron las hostilidades en Hollywood no hace muchos días, y cuentan que nuestra paisanita dejó a Jetta con la jeta hinchada a fuerza de trompicones. Como el pleito fue internacional, ya las cancillerías de ambos países se ocupan del asunto, que fácil es que genere en «casus belli».

¡Nada más eso nos faltaba, que hasta las chicas de la pantalla nos metieran en dificultades con la Casa Blanca! El mundo cinematográfico es un mundo aparte, y es un mundo de ficción. ¿A qué tomar en serio sus incidentes? Mañana o pasado veremos a Jetta y a Lupe en una cinta dándose cordialmente la mano, o abrazándose con el mayor cariño. Dejen, pues, los diplomáticos que rueda la bola y verán como todo se arregla amistosamente; a menos que las cancillerías

podrían ir cesando con una pata de gallo



## ¡Ay, Qué Martirio!

No sufra Ud. más esa cruel jaqueca: Mentholatum aplicado en las sienes es el remedio más seguro y eficaz. Imparte una inmediata sensación de frescura y alivio. UNA CREMA SANATIVA MENTHOLATUM Indispensable en el hogar es el remedio por excelencia para el dolor de cabeza, neuralgia, dolor de garganta, resfriados, etc. Alivia el dolor y malestar prontamente. De venta solamente en tubos y tarros de una onza y latitas de media onza. Rechace imitaciones. MARCA REGISTRADA

MENTHOLATUM

## Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones. Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico APARTADO 334 TELEFONO 61

## Gran Hotel Metrópoli

JUEVES Y DOMINGOS

## SELECTO MENU

Se sirven ostiones frescos

a gusto del cliente

\$ 500.000.00 Oro Americano

## Del Hospital San Juan de Dios

### TLABAJOS

Desde que el Ingeniero don Juan Rafael Macís se hizo cargo de la dirección de los trabajos en la nueva sección de este establecimiento es ya muy visible el avance.

La fachada norte que mira al Paseo Colón ya está lista y se le ha pintado de amarillo.

Ese nuevo pabellón lleva muy buena instalación sanitaria, baños y cuartos adyacentes a los salones para aislamiento de enfermos graves o peligrosos.

Se le hizo una reforma al edificio en los altos pues en vez de pavimentos de concreto y mosaico llevará pisos de madera.

Como 50 obreros trabajan en esta sección, creyéndose que tal vez para enero se puedan habitar cuatro de los nuevos salones.

### PATOLOGIA

El departamento del Laboratorio Patológico a cargo del competente profesional alemán doctor Mauck recibe ya trabajos particulares para las investigaciones. Este servicio que fue propuesto a la Junta de Caridad, será muy útil

para los médicos de esta ciudad.

### EL DOCTOR CORDEIRO

Con la muerte del recordado médico español doctor A. rea, quedó vacante la sección de oculística donde era jefe y cirujano de consulta. El doctor don Francisco Cordero quien ejercía de auxiliar fue justamente promovido a la Jefatura por recomendación hecha del Superintendente.

Esa elevación ha sido muy merecida para el doctor Cordero que se ha especializado en las dolencias de los ojos y que redobló sus conocimientos en esa materia en su reciente viaje al exterior.

### CAPILLA

A fin de cortar las filtraciones que se verificaban por las paredes, lo que estaba dañando todo el edificio, la Junta de Caridad ha realizado una buena reforma.

Se le ha alargado el techo a la capilla poniéndosele un aiero.

La oportunidad sirvió para destruir el ático del edificio que ya estaba ruinoso.

## Demanda cuantiosa

La señorita Texas Guinan demanda el pago de cien mil dólares por daños sufridos en su hermoso físico a causa de un descarrilamiento.

La demanda ha sido interpuesta contra la Compañía Ferroviaria de Los Angeles, y la patrona, un notable jurista yanqui.

A primera vista, parece caro lo que cobra la bella Texas, pero si se considera que su belleza es de primera clase, y que el estropicio es muy visible, hay que convenir en que puede resultar hasta barato. En efecto, una persona fea no pierde gran cosa en que-

dar señalada para toda su vida, en tanto que una mujer linda pierde muchísimo.

Con todo, el defensor de la empresa ferrocarrilera alega que la señorita Texas sólo sufrió un leve arañazo en la frente, el cual, lejos de afearla, le agracia soberanamente, pues viene a ser como un arco iris en el cielo de su rostro en zandador.

Será o no será; pero Texas no cede. Quiere quedarse con arco iris y con el dinero; por que lo que abunda no daña, siempre, por su puesto, que no sean calamidades.

## NUEVA DIRECTIVA

El día ocho del mes entrante, es el señalado para elegir la nueva directiva de la Sociedad Mariana, que ha de fungir durante el año

de 1929. Según informes que tenemos, los socios se han puesto de acuerdo a fin de renovala por completo.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Llecercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

# Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Eléctric Company Of Costa Rica)

## Acciones privilegiadas acumulativas al 7% / 0

### Valor nominal \$ 100.00

Dividendos pagaderos al 7 por ciento anual el primer día de Enero. Abri Julio y Octubre, en la Oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica, según lo convenido por los Directores

**LA COMPAÑIA.** «Compañía Eléctrica de Costa Rica» incorporada bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Estados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afiliadas son los siguientes:

- COMPANIA ELECTRICA DE LIMON
- COMPANIA ELECTRICA DE TURRIALBA
- COMPANIA ELECTRICA DE CARTAGO
- COMPANIA ELECTRICA DE PUNTARENAS

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 caballos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1,250 caballos de fuerza adicionales. La Compañía posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16,000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores «Diesel» para el suministro de energía eléctrica en Limón donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbrado y fuerza a particulares.

La energía producida por la Compañía actualmente es transmitida por líneas de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios; 62 millas de 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios; todas estas líneas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de transmisión pertenecientes a las compañías están, en su mayor parte, montadas en postes de acero.

**NATURALEZA DEL NEGOCIO Y PROPIEDADES** Las Compañías poseen y explotan un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turrialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Atenas, San Mateo y Orotina en la región del Pacífico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y San Rafael.

Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de transmisión que sirven a todas estas comunidades.

**AVALUO** El valor combinado de todas las propiedades de los afiliados de la Compañía es de \$ 2,308,300.00 oro americano.

**CAPITALIZACION** En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

	Autorizado	Admitido
Obligaciones en oro, un año plazo al 6 por ciento	\$ 600,000.00	\$ 600,000.00
Acciones privilegiadas al 7% / 0 (Valor nominal \$ 100.00)	1,000,000.00	500,000.00

Acciones ordinarias, 10,000 acciones 10,000 acciones (Sin valor nominal)

**GARANTIA.**—Después de deducir todas las obligaciones la Compañía posee propiedades valoradas en más de \$ 1,250,000.00 lo que será aplicado a este activo. En una palabra la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250.00 por acción.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

**Precio \$ 100 O. A. por cada acción**

NOTA: Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica Banco John M. Keith

San José

San José y Limón

Sasso & Pirie, Sucs. Crédito Agrícola de Cartago

San José

Cartago

**CRECEROS** Los ingresos consolidados del importe total de las afiliadas de la Compañía correspondientes al año que terminó el 30 de Abril de 1928, son como sigue:

Importe total	\$ 130,443.90
Admón., Conservación e Impuestos	39,012.13
Saldo	\$ 91,431.77
Intereses hipoteca sobre compra planta Guasimal, \$ 225,000.00 al 6% anual	\$ 13,570.00
Saldo	\$ 77,861.77
Intereses sobre \$ 600,000.00 al 6% anual obligaciones a un año plazo	36,000.00
Saldo que queda por dividendos	\$ 41,861.77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad de Limón.

Los Directores de la «COMPAÑIA ELECTRICA DE COSTA RICA» son:

Ricardo Jiménez, Cartago, ex-Presidente de Costa Rica

Ricardo Pacheco C., Cartago, Director Banco Internacional de Costa Rica. Director Crédito Agrícola de Cartago.

Henry B. Price, New York, EE. UU. Vice Presidente de los Ferrocarriles Internacionales de Centro América. Vice-Presidente de Minor C. Keith, Inc.

H. T. Purdy, San José, Ingeniero. Representante de la Westinghouse Electric International Co.

A. L. Kech, Chicago Estados Unidos. Presidente de la Compañía Eléctrica de Costa Rica

**OBJETO DE LA EMISION** El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de construcción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas las propiedades de las afiliadas de la Compañía.

**ADMINISTRACION** La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la Compañía Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Andersen & Cia, Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los Avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles legales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz de San José, Costa Rica, Mommson & Freeman, de Nueva York y Good, Childs, Robb & Westcott de Chicago, Ill EE. UU.

# Estreno del nuevo puente del Virilla

Ya casi está finalizada la construcción del nuevo puente del Virilla en Coronado.

Acabamos de visitar ese trabajo y sólo elogios hemos de tener para el Ingeniero Viquez, Director de Caminos y Puentes.

Se aprovecharon los bastiones antiguos que después de la catástrofe quedaron buenos y so-

bre ellos se montó un puente de concreto con armadura metálica que en sólo dos semanas fué hecha por los diligentes mecánicos del taller nacional de Obras Públicas. El puente tiene ahora mayor anchura, de 4 metros y puede dar paso a los camiones más grandes y más pesados.

Sabemos que los isidreños harán para estre-

# Lazos espirituales

Por mucho que los pueblos hispanoamericanos adelanten y se engrandezcan y

narlo una gran solemnidad y que el Padre Fernández, cura del lugar, lo bendicirá a presencia del Sr. Presidente González Viquez y del señor Arzobispo.

Vale la pena conocer esta obra que ha vuelto a habilitar la carretera a Apaikán y a las Nubes, preciosos lugares para excursiones y turismo.

alcancen a imprimir a su cultura sello original y propio, el vínculo filial que los une a la nación gloriosa que los llevó en las entrañas de su espíritu ha de permanecer indestructible.

Al través de todas las evoluciones de nuestra civilización persistirá la fuerza asimiladora del carácter de raza, capaz de modificarse y adaptarse a nuevas condiciones y nuevos tiempos, pero incapaz de desvirtuarse esencialmente. Si aspiramos a mantener en el mundo una personalidad colectiva, una manera de ser que

# FIDEOS - Alimento Ideal

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor. PIDA LA MEJOR CALIDAD

«EL PROGRESO»

MUSMANNI Hnos.

nos determine y diferencie, necesitamos quedar fieles a la tradición en la medida en que ello no se oponga a la libre y resuelta desenvolvimiento de nuestra marcha hacia adelante. La emancipa-

ción americana no fue el repudio ni la anulación del pasado, en cuanto éste implicaba un carácter, un abolengo histórico, un organismo de cultura, y para concretarlo todo en su más significativa expresión, un idioma. La persistencia invencible del idioma importa y asegura la del genio de la raza, la del alma de la civilización heredada, porque no son las que pueda violar indistintivamente cualquier substancia espiritual, sino formas orgánicas del espíritu que las anima y que se manifiesta por ellas.

José Enrique Rodó

# Mañana se estrena en los teatros América y Variedades "La Mujer Indiscreta"

Rifa de veinticinco muñecas entre señoras y señoritas



# Notas cortas

El camino del Tablazo no se encuentra en buenas condiciones, por lo que se ha dispuesto hacerle las reparaciones del caso.

La Municipalidad de Acosta ha dejado sin efecto un acuerdo referente al cobro de impuestos, por estar en pugna con la Ley de Hacienda Municipal el cual dice que no se podrá cobrar impuesto alguno sin haber aprobado la tarifa el Ejecutivo.

El plazo para proceder a demoler casas en mal estado, está al vencerse y aún sus propietarios no han querido obedecer las órdenes dadas por la policía de Sanidad. Hoy se comenzará a derribar una de estas casas por Cuesta de Moras, de acuerdo con la ley.

Durante el pasado mes de octubre, se han destazado en Coronado 28 cerdos y en Mora 68.

# LOTERIA DEL ASILO CHAPUI PLAN PARA EL SORTEO

DEL DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 1928

Emisión de 16.000 billetes, a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 201.600.00 colones

1 premio de \$50.000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
102 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$100.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57.600

1792 premios. Valor: \$201.600

Mañana se estrena en los Teatros América y Variedades "La mujer indiscreta", una superproducción de arte europeo, interpretada por la bellísima estrella Jenny Jugo, quien por primera vez se presenta

ante al público costarricense.

Una bellísima película interpretada además por los mejores artistas del Teatro Europeo, una super producción de las del programa colossal de

En la función del Variedades se rifarán entre las señoras y señoritas veinte y cinco muñecas, mucho más bellas que las rifadas en funciones anteriores. La función de mañana del Variedades será la más completa

como la del jueves pasado.

Con estos os como este la empuja de los teatros América y Variedades marcha siempre a la cabeza. "La mujer indiscreta" es la superproducción maravillosa.

Jenny Jugo, la artista predilecta actualmente en Europa es la que ocupa el lugar de Lily Damita. Se ha impuesto como se impondrá mañana ante nuestro público.

Suscríbase a «La Prensa»

# DESDE LIBERIA

## El cambio de los focos de alumbrado público

Liberia, 5 de noviembre de 1928.

Señor don Salvador Ca-  
cao  
San José

Estimado amigo:

En su carta que Ud. me envió en la cual me pide datos sobre ese señor Gabacho que escribe en LA PRENSA, o mejor dicho una ligera biografía de él, cumpliendo con un deber de amigos haré cuanto pueda por suministrarle el mayor número de datos que me sea posible.

Gabacho es sietemesino, nacido en la Galicia, allá por el año de 1860, es decir, cuatro años después de la guerra de Walker, motivo por el cual, este gobierno le concedió el grado teniente (zarceta) según me lo informó Peralta.

Después de haber conquistado el título de Bachiller en lujosos exámenes, se dedicó a viajar (de elefante) por casi todas las naciones del mundo, y llegó aquí, por dicha o por desgracia y resolvió radicarse en esta ciudad blanca, por ser gran admirador de dicho color y por haberle gustado la Concha Araya. Cumplió a la sazón treinta años; era el mozo chiquito pero erguido y robusto, de soñadora frente y ojos casi siempre dormidos: (cualidad que muchas personas amigas de pensar mal, creen que le provienen de algo que no es natural). Una vez en ésta resolvió ingresar en la escuela de

aviación, que por aquel entonces dirigía el experto piloto español, Juan Evangelista Estrada. El discípulo resultó de aventajados dotes, según me han contado, se encumbraba tanto, que la gente, cuando lo veían hacer esos vuelos de un lado a otro, pensaban que el atrevido piloto se mataría e iría por lo menos a estrellarse contra algunas de las paredes.

Por su tenaz insistencia, muy pronto llegó a hacer del arte un hábito y haciendo vuelos arresgadísimos, logró cundirse de fama y captarse la admiración de este pueblo.

Iniciado su vuelo tras pacífico, y habiendo hecho los de preparativos, de los cuales quedó muy

satisfecho, el aviador inició su salida el domingo como a las ocho horas hacia la gran China, en un aparato de tipo moderno, que pudo conseguirle don Francisco Faerron por gestiones que hizo ante el gobierno de Adolfo Díaz, y que fue bautizado por el mismo señor Faerron con el nombre de «El Triángulo». El aeródromo estaba repleto de gente, ya funcionándole su aparato, el As, se despidió de sus amigos y palmoteándole la espalda a Jobino, le dice: a la China o al panteón no hay más tutía, compañero. A Jobino le rodaron las lágrimas e igual emoción experimentó don Moisés y otros viejos camaradas por el estilo. Ya en su

mona plana, le vimos elevarse hacia lo infinito, llevando como radiotelegrafista a Jaime Li, Francisco Acon como pasajero y a José Sáenz como mecánico y encargado de vaciar más gasolina en el tanque cuando ésto sea necesario.

Su vuelo lo hizo en tres etapas. Se recibieron los siguientes radiogramas: Isla Chaparra. Hoy como a las once y cinco minutos aterrizó el avión que ágilmente pilotea el As Gabacho. Inmediatamente se recibió el otro: Aviador arrojado sale bajo una fuerte tempestad, va a poca altura. Telegrafista, Reca Gómez. Otro radiograma dice: isla Ojos de agua: fue avistado el avión Triángulo por los vecinos: Miguel Villareal, Concha Espinosa, Tina Alvarez, Cicilio Castriño y otros; circunstancias Kakis lo obligaron a no aterrizar, va rumbo último Genio, donde según parece dormir la noche entera. Telegrafista Rafael Rivera.

De su llegada a la China no puedo manifestarle nada, aunque la prensa de aquel país dice mucho, pero es el caso que yo no puedo leer en chino y aunque busqué a José María Ramírez no pudo decirme nada sobre el particular.

Hice lo que pude, saludes a coneja.

Su Atto S. S

Riojaneygro

Por iniciativa del Sr. Moseley, y de acuerdo con la Comisión Vial, se han fijado dos nuevos modelos de lámparas para la iluminación de las calles.

Una de ellas se ha situado en la esquina del Royal Bank of Canadá y otra en el Pasaje Jiménez.

Es cierto que los focos son más poderosos pero acercan mucho la luz a un solo lado.

Además deslumbran mucho al transeunte por lo cual parecen convenientes globos deslustrados. Trata Vías Públicas de obtener una rebaja en el precio de la luz pues el señor Moseley no quiso hacer ninguna para el servicio de calefacción en cuyo abaratamiento estaban empeñados los ingenieros Srs. Roberto Ortiz, Bernardo Iglesias y Fabio Garnier.

El contrato de luz que ya va a terminar dispo-

ne que los focos de servicio público sean de arco, con carbones y se cobran a nueve colores. Don Felipe Alvarado hizo la innovación de las nuevas lámparas que si es cierto que son más claras, consumen menos corriente, sin que a la Municipalidad se le hubiera hecho rebaja alguna.

Alrededor de estos puntos del contrato de luz, nos decía una vez el Sr. Ingeniero Tristán que la Comisión Vial de ahora, está terminando sus arreglos por donde debió haberlos iniciado: primero, la legalidad de los traspasos de las empresas, y segundo la contratación del servicio de luz pública.

El Sr. Moseley fijará postes ornamentales de prueba para cuando se perfeccionen los arreglos de la canalización y el pavimentado de las calles.

### HARINAS

«Don Q», «Certificado de Oro»  
«Las Américas», «León de Oro»

Hierro para techo - Tubos de cañería  
Arroz de primera calidad  
Vinos y Licores de Todas Clases  
Papel periódico y de Carnicero

Teléfono 47    A. BRESCIANI G.    Apartado 723

## 993

El mismo número del teléfono de la FARMACIA IDEAL

Lea el próximo número

## Maíz de Nicaragua

### Primera calidad

OFREZCO

## Tomás Fernández F.

### ALMACEN

# Kiosco LA PRENSA

## ESTACION DE CAMIONES

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que en el kiosco LA PRENSA instalado en la antigua Plaza de la Artillería frente a la Costa Rica Motor Co., están a la venta las siguientes publicaciones:

**ESTAMPA**  
Es la revista que interesa a todos los que ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos: 48 páginas ilustradas con 125 grabados: 30 céntimos ejemplar.

**GUTIERREZ**  
Semana de humorismo: 24 páginas ilustradas a cuatro colores. 30 céntimos ejemplar. Los mejores escritores y dibujantes humorísticos. Secciones extrañas: contra a neurastenia (contra la hipocandria) Humorismo sano. Buen gusto. Lea GUTIERREZ y será Ud. feliz.

**LEAME**  
Revista mensual española. La más original, amena y económica porque por un precio módico proporciona lectura selecta para todo el mes. Instruye, distrae y deleita porque publica magníficas novelas, interesantes relatos de viajes, escogidas obras de teatro, curiosas biografías y provechosos artículos de divulgación científica. LEAME a del compañero indispensable de todo buen amigo de la lectura. Ilustrada por los más distinguidos artistas. Precio dos colones.

**GENERACION CONSCIENTE**

Revista mensual española. 48 páginas de texto inmejorable con una artística ilustración. Precio 50 céntimos. Indispensable en todo hogar moderno. Los padres, como los hijos, deben leer esta excelente publicación. En ella no encontrarán enfáticas disertaciones inútiles, ni estridencias ridículas. El hombre debe defenderse en la lucha por la existencia no con viejas y utópicas teorías, sino con prácticas racionales de vigor y de salud, de higiene mental y física. El hombre estudioso hallará sanos y útiles conocimientos científicos que le conducirá a una mayor felicidad. Un pueblo culto es un pueblo libre. Todas las miserias sociales, todas las tragedias humanas tienen por fundamento la ignorancia. Amabilidad, interés, educación sexual, arte, conocimientos útiles para la vida privada, ética moral y científica. Selecta colaboración.

**CARTELES**

Revista semanal ilustrada cubana. 60 páginas de lectura escogida. 50 céntimos ejemplar. Esta hermosa revista tiene muchos lectores en Costa Rica, pues cada número se supera y llegará a ser el semanario preferido por el público. Los trabajos son selectos y su colaboración artística y literaria. Siempre la conseguirá usted en el kiosco LA PRENSA.

**LA NOVELA DEL PUEBLO**

Es una publicación libre en el más amplio significado de la palabra. 32 páginas 15 céntimos. Novelas inéditas, episodios sociales que deben leer todos los trabajadores para despejar la inteligencia. Esta lectura instruye al pueblo en la forma más amena y agradable. LA NOVELA DEL PUEBLO, debidamente coleccionada, será el más variado y vivo exponente de las aspiraciones populares, y no en trabajos difíciles, sino en novelitas sencillas, claras, en las que lo social y lo literario están fundidos de modo certero y logrado.

**LA NOVELA SEMANAL**

Revista ilustrada argentina. Cobranza los más distinguidos literatos y artistas. Precio 75 céntimos. Novelas, cuentos, chistes, pasatiempos, modas, acontecimientos sociales, lo mejor de lo mejor. Magnífica presentación artística.

**EL SUPLEMENTO**

Revista semanal argentina. Precio 75 céntimos. Es un hermoso magazín para todos los gustos. Novelas cortas, cuentos, aventuras, chistes, acontecimientos sociales, modas, consejos, recetas y todo lo concerniente para adquirir selecta ilustración. Colaboran los más distinguidos literatos y artistas.

**LA MUJER EN SU CASA**

Revista mensual española de labores, modas y trabajos artísticos. Precio 1.00. Es la preferida de las señoras por la variedad de modelos y patrones que publica todos los números. Lectura agradable y recreativa. Consejos, Recetas, Novelas. LA MUJER EN SU CASA no debe faltar en ningún hogar, porque es una enciclopedia de conocimientos para las mujeres.

**LA FARSA**

Si quiere usted tener la colección más completa de las obras teatrales que se estrenan en España, compre todas las semanas LA FARSA. Presentación esmerada. Ilustraciones de los más distinguidos artistas. Número corriente 30 céntimos. Extraordinarios 75 ctms.

**MACACO**

El periódico de los niños: 30 céntimos ejemplar: 20 páginas ilustradas con hermosos dibujos en colores propios para niños. Históricas. Chistes. Pasatiempos. Es el mejor obsequio que puede hacerse a un niño.

**LA PANTALLA**

Todos los aficionados al cine deben leer todas las semanas esta hermosa revista que constituye la verdadera guía de la cinematografía mundial: 16 páginas profusamente ilustradas en huecograbados: 20 céntimos ejemplar.

**LA SEMANA COMICA**

Revista semanal cubana. 28 páginas profusamente ilustradas con chistes de buena ley. Hermosas páginas a varios colores. Precio 35 céntimos. Lectura festiva propia para abrir el apetito. La revista que se vende más en Costa Rica. No se descuide de comprar su ejemplar todas las semanas en el kiosco LA PRENSA.

**CINE MUNDIAL**

Revista mensual ilustrada. Se publica en Nueva York. 80 céntimos ejemplar. Esta revista goza de buena fama por su excelente presentación. Todos los deportes y las novedades del cine están anotados todos los meses en este magazín, el mejor que se publica hasta la fecha. Es la revista predilecta por los amantes del arte y los deportes.

**CULTURA**

El magazine por excelencia que se publica mensualmente en Chicago, Estados Unidos. Precio un colón. Novelas, cuentos, leyendas, chistes, aventuras, poesías, modas, consejos de higiene. CULTURA es una publicación digna de que la lean cuantos deseen ilustrarse.

**ACTIVIDAD**

Revista mensual española. Precio 40 céntimos. Esta publicación es una guía para la juventud por sus conocimientos comerciales.

**LA NOVELA MUNDIAL**

Los mejores autores contemporáneos colaboran en esta colección que es la que se lee más en España. Esmerada presentación. La más económica. Ilustrada por los más notables dibujantes españoles: 30 céntimos ejemplar de 64 páginas de selecta lectura.

**Ediciones Renovación**

A 30 CÉNTIMOS TOMO  
A. Lorenzo: La Escuela altruista  
Angel Ganivet: Lecturas  
Pierre Loti: La Basílica fantasma  
Juan Maragall: Miscelánea literaria  
C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica  
E. Zamacois: La vida que pasa  
R. C. Meléndez: El Estado Docente  
Vte. Medina: La canción triste  
L. Montalbán: Del momento fugaz  
J. Enrique Rodó: Desde Europa  
Pi Margall: Diálogos sobre la belleza  
Jacinto Benavente: Páginas selectas  
Nicaragua: Antología hispano-americana  
G. Clemenceau: Malos vecinos  
Santiago Rusiñol: El patio azul  
Jacinto Benavente: De sobremesa  
E. Calsamiglia: Breves de antaño  
A. France: El jardín de Epicuro  
M. Ospina R.: Páginas escogidas  
Joaquín Dicenta: Juan José  
Eca de Queiroz: Artículos  
N. Pacheco: Las guarías del crepusculo  
Luis Zulueta: El alma escuela

# Teatro Raventós

Sábado 10 de Noviembre de 1928

3 grandiosas funciones 3

A las 3 p. m.—Inauguración de los matinales  
La sensacional película de aventuras

## El diamante negro

A las 7 p. m.—Priscilla Dean en la colosal película

## La fugitiva

A las 8-30—Sensacional estreno «Paramount»

## Por una mujer

por el intrepido Jack Holt

Mañana Domingo 5 grandiosas funciones

# Teatro Moderno

Sábado 10 de Noviembre de 1928

A las 7 p. m.—Collen Moore en la gran obra

## La perfecta coqueta

A las 8-30—Exito clamoroso. Triunfo deportivo  
por 2a. vez el sensacional acto

## EL GLOBO DE LA MUERTE

por los intrepidos artistas Gaisler y Miss. Tarry  
EL MAS SENSACIONAL DESAFIO A LA MUERTE  
ESTRENO de la divertida película de Syd Chaplin

## El eslabón perdido

Entrada . . . . . \$ 1.00

Mañana Domingo grandiosas funciones

# TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY SABADO 10 DE NOVIEMBRE

A las 6-45: El bellissimo drama francés

## ODETTE

Creación de Francesca Bertini.

A las 8-30. Gran Estreno Popular

La lujosa y grandiosa producción de Artistas Unidos

## POR UNA MUJER

Sublime interpretación del gran artista LIONEL  
BARRYMORE — Entrada 50 céntimos

Mañana domingo: 5 grandiosas funciones, 5

A la 1 p. m. COMICAS PATHE

A las 2-30. ESTRENO DE COMICAS PATHE

A las 4. LA SIRENA DE LOS TROPICOS

A las 6-45. A LAS TRES EN PUNTO

A las 8-30. Estreno: LA MUJER INDISCRETA

Hoy en el TEATRO AMERICA a las 7 p. m.  
— LA ISLA DE LOS ZAFIROS —

## GRAN DOMINGO DE GALA

— en los —

## Teatros AMERICA y VARIEDADES

Estreno de la super-joya de arte europeo

## La mujer indiscreta

Por la bellissima estrella europea JENNY JUGO.  
Lujosa presentación e-cénica en una gran película.

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa  
Ginger grande, pequeña

# Traube

Agua mineral, Kola  
doble, Kola Champagne  
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

## El humorismo

I

El humorismo es la suprema creación de la literatura. Solamente llegan a él los genios. Los que pueden obtener una visión sintética. Se necesita para alcanzarlo, una plena visión de la vida en lo mucho que tiene de inarmónico y en lo que tiene de armónico. Llega al humorismo, aquel que después de llevar una vida torturante, un día siente una sonrisa en sus labios hija misteriosa de su propio dolor. Esta sonrisa no lo vuelve a abandonar jamás. Queda estereotipada como un gesto o una mueca. Los hombres creen que sonríe, y eso les basta. El humor es una sonrisa que cubre un dolor crónico y punzante. Humorista único: Cervantes. No tiene hermanos. En el Templo de Humor él es el sacerdote y dios de ese culto. Oran dos prosélitos cabe el altar: Rabelais, Dickens. En la entrada del Templo está la sonrisa de Voltaire.

no la saborearon. Era demasiado sanos para sonreír así. Aristófanes y Menandro punzan demasiado o satirizan a perfección. Roma supo de la risa impúdica de Marcial y del sonreír elegante de Petronio. La sonora oratoria de Cicerón, llenó de tal manera el Foro, que allí nadie supo sonreír amargamente. Un genio como el de Cervantes o una sonrisa como la de Rabelais, no pudo comprenderse en el pueblo de Catón.

### IV

Rasgos de humorismo y actitudes humoristas, desde luego las encontramos dispersas en la Historia. Son productos del Corazón y del Intelecto Humano en maravillosa combinación. El único que busca un hombre y se rie de Aristóteles con un gallo desplumado, es humorista. Aquel que detenía a los transeúntes en Atenas para proponerles enigmas, también era humorista. Lo fué el árbitro de la elegancia romana, cuando se abrió las venas en la magnificencia de una orgía; y la nota del humor subió más alta, cuando con voz que desfallecía hacia la muerte dió lectura a su apolíneo testamento. Y el «caso estoy en un lecho de rosas», de Cuautémoc, solamente comparable, como instante sublime de humorismo, con el «Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen».

HORACIO ESPINOSA

## GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo  
24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.  
Laudaró • Tovar • Penagos • Ribas  
Bartolozzi • Roberto • Baldrich  
Xaricato • Barbero • López Rubio  
Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos  
Concursos raros: Secciones extrañas  
Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondría!

h Humorismo sano — Buen gusto  
COMPRE UD. TODOS LOS SABADOS

## GUTIERREZ

ANUNCIESE EN LA PRENSA



«La Revista Blanca».— Guinardó, 30, Barcelona.—El número 130, correspondiente al 15 de octubre, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

Normal.—Sub specie humanitatis: Han Ryner.—La política internacional burguesa: Rudolf Sharfenstein.—Fragmento de «La Indomable».—La vida en París: Ch. Malato.—La situación internacional de los trabajadores.—Un gran descubrimiento fisiológico: Dr. Hemmerdinger.—Eutrapelias: «El Ingenioso Hidalgo Miguel de Cervantes»: Adolfo Ballano Bueno.—Lecturas: Federica Montseny.—La isla de Java y sus volcanes: León Abensour.—El hombre y la tierra (conclusión): Eliseo Reclus.—Suplemento: «Tierra y libertad», órgano y defensor de todos los irredentos.—«La Novela Ideal».—Comentarios: Baturrillo.—Nota importante.—Lo que necesita «La Revista Blanca». La prensa comunista.—Papel recibido.—Suscripción para medicamentos de los presos enfermos. Suscripción internacional para los presos por cuestiones sociales.—Notas administrativas.—Folleto encuadernable: 16

páginas de «Los Deportados», de Malato.—La educación en el porvenir (III): Un profesor de la Normal.

«La Mujer en su Casa». Más de setenta modelos, con sus correspondientes descripciones de Labores; Labores a máquina, Ropa blanca y Modas para señoras y niños, Trabajos artísticos y de Decoración y arreglo de la casa, mas una hoja suplemento con varias labores dibujadas a tamaño natural, es el contenido del número del mes de octubre de la antigua revista «La Mujer en su Casa» continuando como es natural las acreditadas lecciones de corte y confección ocupándose este número a trajes de marinero para niños. Además publica un interesantísimo artículo titulado «La leyenda de las serpientes que aman» y otros sobre conocimientos útiles, higiene y belleza. Algo de cocina etc., la acostumbrada Sección de Correspondencia y la continuación de la novela de Diniz «Las pupilas del señor Rector».

De venta en el Kiosco LA PRENSA, Plaza de la Artillería. Precio: un colón.

SE VENDE finca muy barata en Carrillo Poás. Café, caña, trapiche, buena casa de habitación y planta eléctrica. Dirigirse Ap. 102, Alajuela

## Movimiento diario

TIPO DE CAMBIO	Francisco Mayorga
New York . . . . . 400 1/2 o/o	nicaragüense, va para Nicaragua,
Londres . . . . . 389	» Rosa de Mayorga e hija, nicaragüense va para Nicaragua.
París . . . . . 79	» Dr. Manuel M. Cajar e hijos, panameño, va para Panamá.
España . . . . . 324	
Italia . . . . . 106	
Suiza . . . . . 386 1/2	
Bélgica . . . . . 279	
Berlín . . . . . 400 1/2	
Amsterdam . 040 1/4 o. a.	
Marcos . . . . . 024	

### PASAPORTES

Ferruccio G. Teza, italiano, va para Guatemala  
Elliot B. Turnbull, mejicano, va para Guatemala.  
Willommet Gerard A., Suizo, va para Holanda.

NACIMIENTOS  
Eiisa Argentina de Jesús, de Rafael Morales Acuña y Rosalina Rojas Carvajal.  
Víctor Bernardo de la Trinidad, de Juan Cruz y Carmen Monje Rojas.  
Irma Trinidad, de Ernesto Murrillo Varela y Ana María Ortega.

# ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA  
EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Tome Cerveza Traube